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中心城区东部74 . 5万平方米老旧小区、4000多户居民今冬取暖不愁

新新建建供供热热管管网网正正式式投投入入使使用用

本报11月6日讯(记者 张汝树
通讯员 盛业庆) 近日，随着周

村凤鸣小学二期工程的即将竣工投
入使用，紧跟着学校在二期工程建
设资金紧张的情况下，又投资110余
万元实施学校暖气提升改造工程。

工程包括改变原有的自烧锅炉
取暖方式，重新从热力公司顺管线，
建高标准的换热站。工程建成后，学
校供热面积将达到13000余平方米。
目前该项工程已接近尾声，将按时
供暖。

实施校园暖气改造工程，将有利
于学校办学条件的提升，改善学生生
活环境，让学生真正过上“暖冬”。

周村凤鸣小学
实施暖气改造

6日，淄博热电集团举行了“中心城区东部区域供热水管启动投运仪式”，东部区域的供热水管正式投入使用。新建热水水
管网的投运将使中心城区74 . 5万平方米老旧小区具备集中供暖条件，惠及4000多户居民。届时东部老旧小区集中供热以及
热源不足的问题将基本得到解决。

东部老旧城区热水管网系统示意图。 本报记者 张汝树 摄

本报讯 进入11月以来，随着
气温的逐渐下降，高青电网用电负
荷节节攀升，11月4日17点52分 ，
最高负荷达122兆瓦，高青电网已经
进入了迎峰度冬的关键时期。

为给广大客户提供安全可靠的
电力供应，高青县供电公司加快电
网建设力度。提前规划、科学调度，
加紧实施110千伏樊林输变电施工、
35kV工高线开断工程及常家郝家、
赵店樊家等农维任务，同时，根据负
荷性质变化趋势和温度变化情况，
及时分析设备健康运行状况，并建
立健全设备消缺动态管理档案，发
现问题及时处理。

根据往年及今年用电趋势，该
公司提前制订《电网迎峰度冬应急
预案》，从容应对各类电力故障。

(战新江)

高青供电备战
电网迎峰度冬

据介绍，从2009年至今，淄
博热电集团公司先后投入资
金5亿多元，新建热水主管网
和支线管网 1 5 0余公里，替代
蒸汽管网60余公里，替代覆盖
区域14台共计130个吨位的小
燃煤锅炉，整合了80余家社会
换热站，全面完成了东部城区
供暖蒸汽管网的“退城”工作，
彻底消除了东部城区蒸汽管
网的安全隐患。

据了解，近年来，随着城
市扩容和老城区改造步伐的
加快，中心城区供热热源短
缺、供热配套能力不足、管网
老化、蒸汽供暖安全隐患逐年
增多等问题集中暴露。为了解
决这一系列的问题，淄博热电
集团公司根据国家节能环保
政策和省市政府供暖“汽改
水”的要求，积极推进蒸汽“退
城”和热源、管网等供热基础
设施建设工作，供热质量和服
务水平稳步提升。

东部蒸汽管网

全部“退城”

本报记者 张汝树 王欣

淄博中心城区东部老城区
供热管网已经使用多年，部分
老旧小区供热能力下降。为解
决老管网末端供热问题，从今
年6月份开始，淄博热电集团开
始了新一轮管网改造工程，包
括投资建设新村线热水管网和
供热首站，解决旧城改造项目
和周边企业搬迁开发项目的供
热配套，同时解决金晶大道以
西部分区域蒸汽“退城”。

据了解，该工程主要包括
张店新村路、东一路、共青团
路、金晶大道、人民路等官网建
设，新建及改造管网30多公里，
新增3座供热泵站，增加供暖能
力达600万平方米，可满足热水
管网覆盖区域内未来10年新增
供暖负荷要求。为此，淄博热电
集团今年投资达1 . 5亿多元。

在此之前，张店中心城区
仍有6 0个小区共83万平方米
未纳入集中供暖。热电集团在
去年解决20多万平方米老旧

小区集中供暖的基础上，今年
新建热水管网的投运将使中
心城区7 4 . 5万平方米老旧小
区具备集中供暖条件，其余
8 . 5万平方米将于明年实现集
中供暖的全覆盖。

下一步，随着城市化进程
的推进，淄博热电集团公司将
重点结合东四路北延和联通路
东延等，升级改造完善热水管
网布局，进一步优化提升管网
的功能和安全稳定性，满足城
市扩容和百姓供暖需求。

相关链接

商园社区居民

今年过上“暖冬”

据了解，张店公园街道办的商园社区在过去二十几年里，都没有供暖条件。每到冬天，居民只能
使用土暖气来取暖，买煤、点炉子等成为居民能过个暖冬的必要准备工作。但今年，淄博热电集团新
建热水管网投运将使中心城区74 . 5万平方米的老旧小区具备集中供暖，其中就包括商园社区，居民
不禁感叹道：“今年终于能过个暖和年了。”

“今年9月份就开始来给我们安暖气片了，当时看到后很高兴，虽然还没供暖，但心里已经觉得
暖和了。”居民朱秀梅告诉记者。商园社区书记耿涛介绍说，目前已经有13栋楼共603户居民的供暖
问题得以解决，受惠面积约4万平米。“但实现集中供暖的难度非常大，目前还有5栋楼没有实现供
暖，有的是居民不愿意安，有的则是因单元入住率还未达30%，达不到安装的条件。”

本报记者 张汝树
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